

EL PUEBLO DE ELICHO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
Trimestre 1,25 Pesetas.
Semestre 2,50
Año 5
Anuncios a precios convencionales.

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

Y DE INTERESES MATERIALES

Número suelto CINCO céntimos

DIRECCIÓN Y REDACCIÓN

EN LA IMPRENTA DE ESTE PERIÓDICO
Don Francisco Anton Vazquez y Sibilan
Plaza Mayor, núm. 14. Elche

Tribuna libre

HERMOSURA SECULAR

El Museo del Louvre no se parece al del Prado, no puede formarse la idea del uno viendo el otro. Es el Museo del Panteón como esas cosas solariegas antiguas, en las que se miradas con indiferencia por sus poseedores, a quienes ha embotado el sentido la costumbre, se agrupan obras maestras, es el del Louvre, como esas cosas no leenas donde la inteligencia y el dinero del dueño, y su constancia, en revolver y esculdir por todos partes, van reuniendo poco a poco preciosidades, en cada género y estilo, hasta formar selecta colección. En un afán de atesorar, cabe que a veces los coleccionistas se equivocan, foman gat por libra; por eso los grandes museos de las naciones más adelantadas y cultas, registran en su historia lamentables equivocaciones, que demuestran, como sólo es infalible Dios y el Papa, en cuestiones de dogma y doctrina.

Nuestro Museo, no puede equivocarse, en esta adquisición, por que nada importa quien, nada importa; se conserva mejor o peor lo que ya existe, se colocan de otro modo los cuadros, se cambian los travesaños de sala a sala, se admiten legados (no todos admisibles), y se da cabida al lado de tablas reconocidamente hermosas y auténticas, a otras muy mediocres; pero no se envían comisiones a recorrer los confines del planeta y desenterrar maravillas, con propósito de agregarlas a las que ya forman nuestro tesoro.

Los Museos de Londres, París, el Haya, Ambrós, están siempre a la humareda de lo que puede aparecer. Sus directores conocen los muros, y están familiarizados con los rincones y resacas, en que se esperan hallazgos. No hay escavaciones que no visiten a ver qué sale de las entrañas de la tierra, qué suelta Cibeles, cuando la martirizan y despeazan. Versados en geografía arqueológica, tienen en la cabeza el mapa del mundo histórico, ya desvanecido y disuelto; los lugares en que se desarrolló la vida antigua, con su decoración fastuosa y bárbara, o con su elegante clasicismo.

(1) Por tratarse de un asunto de la localidad, creemos de interés el presente artículo que, con su brillante estilo a ello peculiar, escribe la señora Pardo Bazán en el «Album Saló».

Así ha sucedido que, apenas la azada recorrió el terruño de Elche, y sacó a luz el famoso «Busto de mujer», allí estuvo el encargado del Museo del Louvre, para adquirirlo y llevarlo a toda prisa, no fuera que nos arrepintiésemos, y nos retractásemos, queriendo conservar para España tal joya que, probablemente, a vivir D. Antonio Cánovas del Castillo no traspasara la frontera. Recuérdese el empeño que puso aquel hombre ilustre, en obtener los notables bronces de Osuna.

El busto, he tenido ocasión de verle ahora en el Museo de la capital francesa donde ocupa puesto de honor. Poco faltó para que me viniese sin saludar a la «exhamaada» «beldad ibero-fenicia» (una beldad es en toda regla), porque no tuve horas disponibles, en ninguno de los días en que está el Louvre abierto al público, y sólo me quedé un rato el lunes, día en que el Museo se cierra para proceder al foso y arreglo de las salas. La amabilidad en general de los franceses, y en particular de Mr. André Michel, conservador del Museo y persona doctísima, me abrió las puertas en esa día vedado, y el propio Mr. Michel se complació en acompañarme por los salones donde se guardan los tesoros del arte oriental, persa, egipcio, asirio, arte no prehistórico pero de los tiempos heroicos y místicos; y allí, descolando en primera línea, aparte, como cosas preciosas, dividiendo el trono con una encantadora reina de Egipto, el Kalamait, guardada en unidado no en una urna de cristal, honor no concedido a la hija de los Faraones y el renombrado Busto.

El Busto de mujer de Elche produce una impresión singular, parece, salvo el tocado y el pelo, una cabeza de ahora, un semblante con temporáneo. Alma moderna, vivos cantiva en aquella escultura de ignota fecha, de ignorado autor.

La materia del busto es una piedra caliza, más bien blanda, grano poco compacto, piedra así se encuentra muy menuda en España. El tono mereno amarillento de esta piedra, contribuye a prestar a la figura apariencias de vida, y acrecenta la ilusión los labios, pintados de rojo. Las facciones son, correccas y tersas; la nariz, delicadamente modelada; la boca, severa y de intachable diseño. Una seriedad, una tristeza, religiosa y romántica domina en el rostro, que parece el de una mujer como de veinticinco años, de tipo marcadamente español. Queda el extraño tocado al busto, envolvédo en la mantilla del siglo XVII, y difícilmente encontraréis cara que mejor exprese ciertos ideales de nuestro espíritu peninsu-

lar. Como que el rostro, unas semejante al tipo fisionómico del renombrado busto de Elche, es la «sentimental y preciosa» «figura» de la Virgen de los Dolores, que se venera en la Cornúa. A través de los siglos, reproduce la «frazza» del rostro como expresión de lo divino en la belleza.

Y del mismo tocado, en rigor podrían encontrarse vestigios y huellas en el día, en la Península española. El mántil del busto, con su puntigüillo pegado, recuerda que las españolas, desde antes que el espíritu del cristianismo infiltrase en las costumbres esta regla de bien ya, en un país de sol y friente, estar «habitadas» «cubrirse» la cabeza con telas y paños, que tapaban los hombros. Las dos grandes ruedas o discos que parecen a un y otro lado de las mejillas, y prestan tan singular aspecto al busto, se asemejan muchísimo a los fodeles clavateados de «agrijones» de las hermanas de Valencia. Es realmente un peinado oriental de sabor bizantino; Sara Bernhardt, al encarnar el personaje de la duquesa de Atenas, se arregló la cabeza así.

Lo curioso es que el tocado del busto ha traseado a la moia, y las anchisimas cabezas actuales, adornadas simétricamente a uno y otro lado, con flores y joyas, proceden acaso de las coqueterías de una dama ibero-fenicia, que vivía algunos miles de años antes que Jesucristo. Sobre este punto, quien fué y cuando vivió la dama, nadie tiene opinión formada y apoyada en pruebas. Mr. André Michel, por lo menos, así lo cree. Se ignora, a qué civilización misteriosa y perdida, a qué tiempo, imposible de estudiar pertenece el busto de Elche, probable compañero de las descendidas «antigüedades» del «Carro de los Santos». Ibero-fenicia... son dos palabras, que reñen con los arqueólogos para, expresar algo hipotético, enigma antes y enigma despues. Mirando el busto de Elche, solo sentimos de un modo confuso, pero íntimo, que la mujer que el busto representa, fuese reina ó sacerdotisa, esclava ó pastora, era española, española hasta la médula; y esta comunidad de patria es lo único que ilice claro el misterioso busto.

Sobre todo lo demás... Mr. Michel canta y recelo, quizá por la memoria de algún chasco reciente, no se atreve a emitir ideas, ni a regular probabilidades. El busto es pieza única, enriquece el Museo y con esto basta. En materia de antigüedades tan antiguas, el acaso, el quien sabe, el quiza y el tal vez, son los recursos a que se agarra el sabio. Y más cuanto más sabio sea; que será aumento de pru-

dencia el de sabiduría. Y la hermosa faz de la Dolores de Elche, grave, pálida, romántica en grado sumo, allí está, como desafiándonos a que adivinemos quien fué.

Emilia Pardo Bazán

Algo útil

Tienen razón algunas veces los que, con poca o ninguna afición a la política local, se lamentan de que los periódicos que en las pequeñas poblaciones se publican, se ocupen con preferencia y demasiado según los quejosos, de la política local.

Estas estratagemas nacidas por lo regular de dignísimas y honradas personas cuya bondad de carácter les hace difícil el concebir que haya gente política tan malvada, a la que sea indispensable combatir duramente, por sí con ello puede atajarse algo en el camino del vicio y de la corrupción, tiene otra culpa, y es, que si no han publicado nunca un periódico de esta índole, no pueden concebir la diferencia que produce en la mayoría del público que ha de comprarlo, ayudando con ello a cubrir los gastos de la tirada, no pueden comprender, de ellos como prácticamente lo conocemos los que, hemos tenido que escribir, contra nuestro gusto, ciertos trabajos satíricos y churrigrescos para avivar la venta del número, ni cuyo requisito nos hubiera suministrado la del «Sastre Campillo», con ser de balde y poner el hilo.

Sin embargo, hoy que la política nos ofrece una tregua, pues no es lícito pensar a los entrantes por que todavía no hay motivo para ello, ni es noble continuar los ataques a los medio caídos, dedicáremos algunas líneas a tocar un asunto de grandísima interés local, iniciando el pensamiento, para que otras cabezas más dispuestas y otras personas de verdadera representación social, estudien el asunto y le den forma.

Son muchas las poblaciones, de menos representación que la nuestra, en las que, en una forma ó en otra, se han organizado los elementos comerciales, productores, agrícolas, todos a la vez en sociedades, encargadas de representar y defender los intereses de todas las clases, verdaderamente útiles del país, en todos los casos (que son muchos) en que la política ó el fisco, comete verdaderas atrocidades atacando individualmente a sus desgraciados elementos.

La industria por ejemplo, estudiaria con acierto las necesidades de adelantos en sus respectivas ran-

mas y trataría de unificar voluntades, con tendencia al interés local, en consonancia con los productos análogos de otras regiones.

El comercio, buscaría medios de unificar sus utilidades dentro de los límites mas prudentes, salvándose con ello de las malas ventas, producidas por la falta de unión y de convenios previamente admitidos.

La agricultura, podría organizarse no solo en cuanto a los adelantos que pueden y deben introducirse para la mejora de los cultivos, si que también poner reclamación a los poderes públicos de todas aquellas medidas y concesiones favorables a nuestros abandonados intereses.

Todos estos ligeros apuntes, someramente expuesto no es más que una pálida sombra de lo mucho que de el particular pudiera tratarse.

Hombres, tenemos en Elche, lo mismo en agricultura, industria y comercio, que hasta oierito punto tienen un deber de llevar a la práctica tan laudable pensamiento, pues no es culpa de los demás el que, la naturaleza les haya dotado de la inteligencia, y posición social necesarias para emprender con seguridad de éxito la idea que dejamos apuntada.

Los gobiernos, los ayuntamientos que suelen tratar con marcada indiferencia a los pueblos, cuyos intereses están separados individualmente, respetan á los que una agrupación respetable en la que se cobijan todas las fuerzas vivas y productoras, representadas todas ellas por una potente junta, á cuya cabeza figura un presidente que tenga en su mano la irresistible fuerza de toda una población.

Por hoy no creemos necesario decir más, pénganse si de acuerdo las principales figura de Elche y que no se diga que en esta ciudad, no se puede llevar á efecto la formación de una liga de productores, como la tienen otras poblaciones de menos importancia que la nuestra.

JOSÉ PÉREZ



PAVOROSO PORVENIR

No soy profeta, ni mucho menos sabio, pero creo no se necesita tener mucho talento, para comprender que aquí en España va á suceder algo grave.

Por mas que uno se esfuerce, no ve ningún horizonte claro, ningún partido político capaz de ponerse al frente de la nación para llevar hacia adelante esta empeñada y arruinado pueblo.

Los monárquicos, casi todos permanecen desprestigiados ante los ojos del país. Los republicanos alimentan muchos antagonismos, y por consiguiente no están unidos; y donde no existe unión no puede haber fuerza; y de los carlistas no decimos nada porque como todos sabemos, el pueblo no les puede ni ver.

En poca palabras ésta es la verdadera y triste situación en que hoy se encuentra España.

Ahora, augurando el porvenir, solamente diré, que tarde ó temprano tendremos el mismo remate de aquellos pueblos antiguos y que ya no existen. Es decir: que el día menos pensado, estallará entre nosotros la terrible anarquía y matándonos unos á otros, y no quedando mas que nuestros despojos, vendrán los gavilanes extranjeros á comérselos; y siendo este el final del drama, es como quedaremos to-

dos mejor, porque de esto modo ya no habrá rastro ni sombra de nosotros. Lo único que sentiría con toda mi alma, si escapase de morir, es que después de suceder todo esto vinieran entonces los frailes de Filipinas.

R. LAGIER.

Julio-95.



REGAL AL ALCALDE

Botifarres de sanch y seba

Sr. Alcalde: Anem á permitimos donarli alguns conselles para la segua marcha política, y se els anem á donar en forma de botifarres.

Primera

En vista de que en les sessions de ahuntament, pareix que trata de pèndreli el pel, el mateix que ha tengut la poca vergoña de permitir, tots els ohanchulos, totes les ilegalitats y tots els escándalos, que se han fet per la situació anterior que, tot el poble ha presensiat, y que en cara despues de aixó tingué el atreviment de entonar un himno de alabanzas al Sr. Tari per la segua bona administració; li aconsellem que, busque una circular pública per el ministre Aguilera, allá per Octubre del añ 94, pues aplicantla en totes les seguas parts, se desfará pronte de totes les doctoreries y tramoyes de mala fé.—Si hu fá, Sanch y si no hu fá Seba. Nuga.

Segona

Segons la lley de consums, les fábricas de sabó no deguen estar dins del casce y del radio de les poblacion y soles deguen estar en el extrarradio.—La criminal consideració que, lo mateix els de Tari que els de Gomes li han tengut el amo de la que hay front de Palasio, ha segut causa del frau escandalós, que, en tot temps se li vé fent á la administració y que al hora de ara importa un montó de mil de duros.—Fora, pres, eixa fábrica, que tant de perchui mos causa; y si els amics del fabricant, traten de moure roio en els cabildos, porque se els acaba la pitansa, no se apure, encara queda chent del poble, disposta á tirarlos per el balcó á la plasa, que es lo que se mereixen, per el mal que li han fet á la població.—Si hu fá Sanch, si no hu fá Seba. Nuga.

Tercera

De resultes de la inundació de espesies que no han pagat consums, están plenes de chéneros les cases de molts parents amics y coneguts de Tari, comensant per el almasen que té este en sa casa. Pillant els llibres de la administració en una má y unes cuantas autorisacions en atra, se trobaría una enorme cantidad de contrabando, que posaría al descubert á tots els que han robat á la administració, en la situació anterior, si es que no se els podía entregal al chusgat.— Si hu fá

Sanch, si no hu fá Seba. Nuga.

Cuarta

Els banquetes del paseo de la Estasió els han fet banderes moltes voltes, no sols per lo brutos dels que hu fan, si no per abandone dels que deguen evitaro.—Ya se hu diguarem á atre Alcalde; Quant els apañe, que ya sé que ara no pot ser, porque li han entregat la vaca sense llet, pero que no deu olviaro porque es el afronte del poble, que els forasters se tiren á la cara eixa porqueria en quant baixen del tren; quant els apañe, no se necessita pero conservalos mes, que fer responsable al seño del punt, lo mateix de nit que de dia, del mal que se fasa, y con té que estar vigilant el contrabando, de paso en la dels banquetes.—Si hu fá Sanch, si no hu fá Seba. Nuga.

Quinta

Els peóns camineros que paga el poble para que arreglien els carrers y no para que seguen erba al aloalde, estarán, con es consiguiente, baix la direcció del Teniente aloalde encarregat del hornato, y com este es el mateix D. Tomás, el de la herma, la arena, y atres coses, es necesari que els peóns se presenten tots els dias dos voltes, á atre que no siga D. Tomás y hidonen conte dels treballs que están fent, porque si no es de eixa manera, fga.—Si hu fá, Sanch, si no hu fá Seba. Nuga.

Y última

La prensa, es un biho al que sols li ti por la chent de mal viure, per la sensilla rahó de que els saca á la vergoña publica totes les segues trampes y marranchos; y com yo oreo que vosté no ti porque tindreli por, y si deu tindreli totes les consideracions compatibles en la bona administració á vosté acudirem en demanda de datos que tal volta mos puguen servir pera llevarli de damunt tota la chent que trata de interrumpirli la segua marcha.—La prensa confia en que no han de quedar desateses les segues pretensions, sempre encaminaes al bé cheneral dees ta població; sin embargo. Si hu fá Sanch y si no hu fá Seba. Nuga. Me pareix que per hui li sobra en este rastre de botifarres, atre dia li regalim atra cosa.

José Pérez

Cosas de Elche

¡Qué líos!

Tenemos entendido que el Alcalde Sr. Canales desea conocer la liquidación de la cobranza de consumos en el extrarradio, durante el último año económico, y que hasta ahora no lo ha podido conseguir. El procedimiento, sin embargo, para cumplir su deseo, es sumamente sencillo. Vea el señor Canales á cuánto asciende el total del reparto; vea despues qué cantidad se ha recaudado por tal concepto; la diferencia debe estar, y deben entregárselo en recibos. Ahora bien; si lo que éstos suman no es igual á

aquella diferencia, sino que es menor, lo que falta es la cantidad defraudada.

Como ve nuestro amigo el Sr. Canales el procedimiento no puede ser más hacedero por su sencillez, y llamamos en que lo llevará á la práctica lo más pronto posible, porque el pueblo desea convencerse de si han habido ó no filtraciones en este asunto. Y dado caso de que las haya, entendemos nosotros que el responsable no puede serlo el administrador, sino el Ayuntamiento en masa.

Confiamos en que la energía del señor Canales y su amor á la justicia abrirá camino á la luz que, tanto en este como en todos los asuntos, debe iluminar cuanto se refiere á la administración municipal.

Al poco tiempo de encargarse, por desgracia, el Sr. Tari de la situación en Elche, trajo á su lado, para que le ayudase, sin duda, á un individuo de gran estatura que habia desempeñado diferentes cargos en algunos ayuntamientos de Castellón, y que aqui se encargó, según nos cuentan, de la confección de los presupuestos y del arreglo de algunas cuentas municipales. Este individuo fué comisionado más tarde para la cobranza de consumos del extrarradio, y siempre se quejaba de que el Sr. Tari no le pagaba, lo cual no es de extrañar, porque de ese mal adolecen todos los que debían recibir dinero del Sr. Tari (verdad, señor Martínez Berbegal); y si no, ahí están los médicos, los farmacéuticos, el cuartel de la guardia civil, la casa-correos y telegrafos, el colegio de segunda enseñanza, la escuela de adultos, los empleados del ayuntamiento *et sic de ceteris*, que no nos dejarán mentir.

Bueno; pues quedamos en que aquel individuo, como todos, se quejaba amargamente de que Tari no le pagaba, y que se le encargó de que cobrase los talones de consumos del extrarradio. ¿Saben ustedes lo que ha sucedido despues? Pues que el tal ha hecho la del hume, y de la noche á la mañana ha desaparecido de Elche, y si te he visto, no me acuerdo.

¿Tendrá alguna relación este acontecimiento con la liquidación que el Sr. Canales quiere que se le entregue sobre el reparto y cobranza de consumos del extrarradio? Averigüelo usted, Sr. Canales, por el procedimiento que antes le hemos indicado. Mas en todo caso, tampoco es responsable el tal individuo de la irregularidad que allí ó en otra parte pueda existir, porque con seguridad el tal es insolvente, sino el Ayuntamiento, que para tales cargos debe nombrar personas de responsabilidad.

Rogamos encarecidamente al Alcalde, nuestro querido amigo el Sr. Canales, pregunte á Tari en qué estado se encuentran, y en dónde, los fondos que se recaudaron para la suscripción nacional. Hace mucho tiempo que en Elche nos preguntamos unos á otros qué se ha hecho de aquel dinero, y nadie sabe darse razón del camino que hasta ahora haya podido tomar aquella cantidad.

Y puesto á preguntar, digale también á Tari, amigo Canales, si llegó á ingresar en la referida suscripción las quinientas pesetas por que se inscribió el «Casino illicitano» conocido por *Casino tarinista*, y cuándo las entregó, y cómo y en dónde están, porque será muy curioso averiguarlo, y á todos interesa un asunto en que hasta el más pobre se honró depositando su modesto óbolo en beneficio de la patria.

Esperamos que todos estos líos se descubran, para que cada cual quede en el lugar que le corresponda, si es

que ya no lo está. De lo contrario nos volveremos a ocupar de ello con la minuciosidad y detenimiento que tales cosas requieren.

¡Aquellos polvos...!

Siguen las represalias.

El domingo próximo pasado se encontraron en la Puerta de Orihuela un agraviado por la situación tarinista, y un empleado en consumos que lo fué durante el mando de Tari, y el agraviado procuró cobrarse en *leña* no sabemos qué fechorías de los mandarines de entonces.

Condenamos como se merece esta clase de procedimientos; pero no podemos menos de reconocer que si no es de ese modo cómo han de responder los agraviados a las arbitrarias e inicuas de que han sido víctimas durante la nauseabunda e irritante dominación tarinista?

Petición justa

Relacionado con las condiciones de calidad y peso a que nos referimos en otro suelto debemos exponer, á parte de otras razones no menos atendibles, que los carniceros que exigen que no se tolere la venta de carnes dentro de la población fuera de las casetas del pabellón destinado al efecto en la plaza Mercado, piden al señor Alcalde una cosa muy justa y que no dudamos el Sr. Canales acordará conforme se pide, porque la vigilancia necesaria é imprescindible para cerciorarse del estado y peso de dicha mercancía no puede ser eficaz vendiéndose ésta en una casa particular, donde pueden ocultarse varias cosas y no estar los encargados de inspeccionar en condiciones para ejercer su cargo con la libertad y asiduidad que se requiere.

Además existe un contrato entre el Ayuntamiento y el contratista constructor de la plaza de Abastos y hoy disfrutario del impuesto sobre puestos públicos, en el que consta que no se permitirá la permanencia de puestos de venta fuera de los sitios destinados al efecto.

Repetimos que confiamos en que el Sr. Canales hará, como tiene por costumbre justicia en este caso y prescindirá para ello de otras consideraciones puramente personales y que solo son tomadas en cuenta por aquellos que tienen poco ó nada que perder en el concepto público y que deben ser despreciadas por autoridades que tengan conciencia de la dignidad y decoro que les impone el ejercicio del cargo.

La fiesta del barrio del Carmen

Grandiosas resultan las fiestas que ayer y hoy vienen celebrándose en este populoso barrio; esta fiesta dedicada á la patrona del indicado barrio. Nuestra Señora del Carmen, viene despues de otras muchas fiestas callejeras de más ó menos gusto, pero en las que no se han hecho verdaderos gastos decorativos como en esta se ve, sin duda por las condiciones verdaderamente excepcionales de las personas constituidas en comisión para la organización de la misma.

El programa repartido con tal motivo es verdaderamente digno de tal fiesta, esmeradamente redactado y lujosamente tirado á dos tintas.

Los números correspondientes al día de hoy, son:

Por la mañana diana, bombas y cucañas.

Por la noche, de nueve y media á once y media, velada musical, varias piezas cantadas por el coro orfeón.

Despues de las doce disparo de bombas, elevación de cohetes voladores y de infinidad de globos aerostáticos.

Frente á la puerta del taller de ebanistería de D. José Pérez, nuestro compañero de redacción, ha levantado éste sobre un bonito templete un elegan-

te altar con bonito pabellón en el que destaca en marco dorado, una preciosa oleografía de Ntra. Sra. del Carmen.

Multitud de macetas con flores naturales adornan el templete.

También todo el decorado del barrio desde el magnífico arco de estilo árabe colocado a la entrada del barrio y construido bajo la correcta dirección de D. Pedro Ibarra, hasta el último de los pabellones, y la multitud de luces eléctricas colocadas simétricamente, por la sociedad "la Eléctrica", situada en dicho barrio, todo es digno de aplauso; reciba nuestros plácemes la comisión.

Multas

Se han impuesto por la Alcaldía varias multas en la semana última á carniceros y panaderos por faltas en el peso.

Mucho es de agradecer el celo desplegado en este importante asunto para el vecindario y de desear es que los nuevos ediles perseveren en tan saludable labor y que no sea esta naba mas que una manera de darse aquellos á conocer, como ha sucedido ya algunas veces en otros tiempos, para luego dejar en completa libertad á los vendedores y que hicieran lo que mejor les viniese en gana, es decir, no dar lo justo y en cambio cobrar el precio por completo.

Cuanto celo y actividad se despliegue por parte de la autoridad en lo que se relaciona con las condiciones de calidad, peso y medida de los géneros ó especies destinados al consumo ó alimentación, siempre ha de merecer el aplauso del vecindario, porque ya que éste satisface el precio que se le exige para adquirirlos, de justicia es que se le entregue la cantidad justa que representa dicho precio, y que además resulten higiénicos y buenos dichos géneros y no que con el dinero se compre el germen de una enfermedad, cuando no de la muerte.

Conveniente sería que, para ejercer la debida inspección en asunto de tanta trascendencia, se estableciera un laboratorio químico municipal; pero si el erario del Ayuntamiento no pudiera sufragar los gastos, cosa que merece la pena de estudiarse, por lo menos debiera utilizarse la intervención de los químicos, como los farmacéuticos, que indudablemente contarán con medios suficientes para practicar el análisis de aquellas especies en las que haya motivo para sospechar que no se hallan en buen estado ó presenten síntomas de adulteración.

Casa construida

Con motivo de haberse terminado las obras de construcción de la casa de nuestro estimado amigo D. Daniel Fenoll, ha obsequiado éste á todos los albañiles que en número de 20 han intervenido en dichas obras, con trajes, pantalones, blusas, camisas y otras prendas de vestir.

Los obreros están muy satisfechos del Sr. Fenoll por tan positivo obsequio, y le desean como nosotros, que por largos años puedan él y su apreciada familia disfrutar el nuevo edificio.

Ayuntamiento

Abierta la sesión á las diez y media de la mañana del jueves y aprobada el acta de la anterior, leyóse la cuenta presentada por "La Eléctrica", correspondiente al mes de Junio y que importa 777.74 pesetas, la cual fué aprobada. A continuación dióse cuenta de la liquidación de las obras de la plaza Mercado, por lo cual resulta que el Ayuntamiento es en deber, por la construcción de la misma, la cantidad de 65.267.87 pesetas.

El presidente señor Canales, manifestó á continuación que al encargarse y tomar posesión de la alcaldía, se había visto precisado á proveerse de

diferentes libros, leyes y reglamentos, porque había encontrado las oficinas del Ayuntamiento sin nada de esto, que es tan indispensable y presentaba la cuenta de lo invertido en ello á la aprobación del Ayuntamiento, que en el acto accedió á ello. Trasladamos la noticia á D. Andrés Tari y al público en general, para que saque las consecuencias: Tari se pasaba sin nada de eso (y lo pasaba bien), ó él sabrá qué ha hecho de tantos libros y de tantas leyes.

Acto seguido, el Sr. Alcalde propone la adquisición, cuando se pueda, de unos bancos de hierro para colocarlos en la plaza del Dr. Campello; y con el ruego del Sr. Gomez Valdivia de que se pongan cuanto antes, se facultó al alcalde para ello.

El Sr. Pico propone que al mismo tiempo ó antes si es posible, que los bancos, se rodee todo lo que es la glorieta que existe en dicha plaza, y sus jardinitos del centro, por unos alambres, hasta tanto que pueda hacerse una verja de hierro sobre muro de piedra.

Los Sres. Lorente y Alonso combaten esta proposición porque dicen que realizar la idea del Sr. Pico importaría al Ayuntamiento un gasto de 500 pesetas, que sería dinero perdido el día que el Ayuntamiento pudiera colocar la verja de hierro.

El Sr. Pico contesta que como la verja de hierro supone un gasto de mucha consideración, duda que el Ayuntamiento pueda realizarlo en una porción de años, y mientras puede desaparecer la glorieta si no se realiza su idea de resguardarla por la valla de alambre que propone y que es de mucha utilidad y duración. Queda el asunto para que lo estudie la comisión de ornato.

Acordóse despues conceder un plazo prudencial á los morosos para cobrar sin apremio una porción de recibos que el administrador de contribuciones, ha entregado correspondientes á los años 1897-98 y 1898-99.

El Sr. Alonso dice que no sea el plazo muy largo, por que eso sería peor, y que los labradores están acostumbrados á no pagar. En lo cual decimos nosotros, que se parecen al señor Tari.

Se nombran despues oficiales temporeros del Ayuntamiento á D. Ramón Niñoles Martínez, y de consumos á D. Francisco Niñoles y á don Francisco Ceva Asensio, todos con el sueldo de 750 pesetas anuales. Y se acuerda también el nombramiento de Depositario de los fondos municipales en D. Joaquín Rojas.

El Sr. Gomez Valdivia pide la palabra, y concedida por la presidencia, felicita de todas veras al Sr. Alcalde por su campaña emprendida en contra del juego y de los que estafan al público dando el pan, la carne y otros géneros faltos de peso ó averiados, y añade que siguiendo por ese camino el Sr. Canales puede contar con el apoyo y el aplauso de él y de todos sus amigos, y así desea que conste en acta.

El Sr. Pico se adhiere á lo dicho por el Sr. Gomez y suplica al Sr. Alcalde, que para que la felicitación sea completa, haga porque los pastores no atrepellen las propiedades introduciendo en ellas á sus ganados, como han venido haciendo hasta hace poco.

El Sr. Alcalde dá las gracias á ambos seños e dice que á todo procurará poner remedio; y en cuanto á lo relativo al puesto de la plaza disputado por dos vendedores que se creen con derecho á él, y del que se ocupó el Sr. Gomez, en la sesión anterior se acordó que la comisión de Plazas y Mercados estudiase el asunto para tratarlo despues en una de las sesiones

próximas cuando dictaminase la comisión.

Y por último, el Sr. Alonso propone que se arreglen y compongan los bancos del paseo de la Estación, para que los forasteros que vengan en las próximas fiestas de Agosto, no vean nuestro abandono. Pasa á estudio de la Comisión de Ornato, despues de apoyada la proposición por el señor Lorente. Y todo el mundo decía, que el año pasado por ahora eran situación ambos seños con Tari, y los bancos también se encontraban como hoy, y sin embargo nadie los computos, aunque también vinieron forasteros, y así han permanecido hasta ahora. Pero en fin, algún día habían de venir las prisas, y ha sido hoy. Mas vale tarde que nunca.

Se facultó al señor presidente para que nombrara los cargos de las próximas fiestas de Agosto, excepto el de predicador, que se designará en el próximo cabildo, y se levantó la sesión.

Eran las once y media.

Las fuentes públicas

Hace algunos dias que las fuentes de agua potable están exahustas de tan vital elemento.

Obedece el haber sido cortadas las aguas á que se están revirando y recomponiendo las tuberías, servicio que estaba, como casi todos los encargados del Ayuntamiento, sumamente abandonado, y el señor Alcalde, con muy buen acuerdo, ha dispuesto, antes que llegue de lleno el verano y con él los dias angustiosos en que no se puede pasar sin tener abundancia de agua, que se pongan al corriente dichas tuberías en evitación de que queden secas las fuentes, como sucede casi todos los años, en los abrasados dias de Agosto, en los que por caridad todos hemos visto á personas sedientas pedir un cántaro de agua de los algebres por no prestarles tan codiciado liquido las fuentes exahustas.

Plausible es el acto de una autoridad cuando corrige un abuso, pero mas plausible es cuando prevé una necesidad, porque presente el mal antes que llegue y ello revela inteligencia y celo.

Amenidades

¡Oh! ¡Sublime!

¿Qué pasa en el castiño? ¿Por qué (causa) al toque de oración allí concurren, Abogados, Notarios y Doctores, y muchos sabios mas, á la terraza? ¿Por qué miran al cielo? ¿Es que hay (señales) de algun suceso grave y sorprendente? ¿Á á emigrar Polavieja, ó es acaso que va á caer Sivella al imprudente? ¿Habrá acaso señal, cierta, evidente, de la conciliación de los dos Pavos, ó es que los presupuestos hechos ta- (cos) la calma vuelven ya al contribuyente? ¿Pero nó! no es al cielo donde miran; las miradas de todos se dirigen al santo templo que, á su frente admi- (ran) do, guarda la imagen de la Virgen. Luego es cuestión de fe, luego es se- (guro) que algun milagro presenciar desean; pues claman sin cesar ¡ahoral ¡ahoral y en lo fijos que están ni parpadean. Echan mano al pelo; falta un minuto, da al toque de oración, la ansiedad (crece). ¡Que sale! ¡que no sale!, ¡Caballeros, salió anoche á las ocho y cinco en (puntal

Yo he de saber lo que es Ven acá Torres; (¿Por qué causa está llena la terraza?) (¿Dá Casanova el manateado gratis?) No seño, mire ¡as! ¡Oliva que pasal!

J. P.

Imp. á cargo de V. Soler.

Información Mercantil

Mercado de Elche

Precios corrientes en la semana anterior, según datos que nos facilita la casa de comercio de D. Carlos Antón Marco.

HARINAS

- Extra F. Selecta, 42 pesetas 00 kilos.
- Extra Blanca, 41 id. id.
- Superflua 1/2 F. 40 id. id.
- Victoria extra, 43 id. id.
- Corona extra, 41 id. id.
- 1.ª Peninsular, 39 id. id.
- 2.ª Bandera, 37 id. id.
- 3.ª Caiman, 38 id. id.
- 4.ª Corriente, 32 id. id.

ACEITES

- Mercado animado.
- Superior extra, 8 pts. arroba.
- 1.ª Fino, 7,50 id. id.
- 1.ª Superior, 7,25 id. id.
- 2.ª Corriente, 7 id. id.
- 2.ª Idem, 6,50 id. id.
- Petroleo, 25 id. caj. y 20 id. id.

AVINOS

- Moscatal añejo extra, 16 pts. cant. id. id.
- Id. id. 10 id. id.
- Id. id. corriente, 8 id. id.
- Id. id. superior, 7 id. id.
- Moscatal corriente 6 pts. cant. id. id.
- Jerez añejo, 14 id. id.
- Jerez seco, 9 id. id.
- Vino lino superior, 16, 2 id. id.
- Vino lino bueno 17,5 id. id.
- Vino lino superior, 11 id. id.
- Vino rojo superior añejo, 2,50 id. id.
- Id. buho, 1,50 id. id.

CEREALES Y LEGUMBRES

SECAS

- Trigo superior, 52 pts. caiz. id. id.
- Id. corriente, 48 id. id.
- Cebada superior, 24 id. id.
- Id. nueva superior, 22 id. id.
- Id. id. corriente, 20 id. id.
- Avena buena, 13 id. id.
- Habas seca, 30 id. id.
- Gujas, 38 id. id.
- Pesoles superiores, 42 id. id.
- Pesoles corrientes, 28 id. id.
- Yeros, 32 id. id.
- Atramuces, 31 id. id.
- Maiz, 30 id. id.
- Cacahuets, 28 id. id.
- Semilla alazor, 26 id. id.
- Almendras, 74 id. id.
- Arroz superior, 34 pts, 00 kilos.
- Id. bueno 1.ª, 33 id. id.
- Id. corriente, 32 id. id.
- Id. número 0, 30 id. id.
- Habichuelas superiores, 42 id. id.
- Habichuelas corrientes, 39 id. id.
- Id. id. extrajeras, 32 id. id.
- Lentejas, 32 id. id.
- Alpista, 32 id. id.
- Avellanaz superiores 48,50 id. id.
- Garbanos Castilla id. 96 id. id.
- Id. id. corrientes 84 id. id.
- Id. Andaluces gordos, 80 id. id.
- Id. id. regulares, 50 id. id.
- Id. id. medianos, 40 id. id.
- Id. Mazagan corriente, 36 id. id.
- Varios artículos.
- Sal comun molida, 3 pes. 00 kilos.
- Id. grano, 2 id.
- Flor de alazor, 125 id. id.
- Semilla alfalfa, 90 id. id.
- Higos secos, 14 id. id.
- Brevas secas 12 id. id. kilos.

LA ELEGANTE

CORCETERIA ILICITANA

14, Plaza Mayor, 44

La única casa que en esta ciudad confecciona en diferentes modelos el llamado de cinta.

TRILLO VELOZ

(PRIVILEGIADO)

SISTEMA RODRIGO-MARÍN

Medalla de plata en la Feria-Concurso Agrícola de Barcelona.

Representante en Elche, Carlos Antón Marco.

GRAN BAZAR DE LA VIUDA DE CONSTANTINO RUIZ

CORREDERA NUMERO 4 ELCHE

Quincalla, Paquetería, Ferretería, artículos de escritorio, Bateria de cocina, Izoa, Cristal, Artículos de fantasía, propios para regalos, etc. etc. Precios económicos.

FONDAS Y RESTAURANT

FRANCISCO DOIS

Calle Marqués de Molins, número 3

SANTAPOLA

Mesa redonda, masas particulares, comidas a la carta. También se sirven a domicilio a precios convencionales, todo con el mayor aseo y prontitud.

AL PUBLICO

El ordinario de Elche a Santapola, Salvador García, ofrece los servicios de su carruaje que saldrá todos los días de Elche a las siete de la mañana de la calle Ancha, número 8, y de Santapola a las cuatro de la tarde de la calle de San Antonio número 48.

HIEL DE LA ALICANTINA

Se detalla a 15 céntimos de peseta el kilo en la Horchatería de la Plaza Mayor número 10. Representante para pedidos al por mayor

Carlos Antón Marco

ELCHE

Rafael Buyolo Rodríguez

ofrece al público su nuevo taller de pintura, escultura y decorado, con prontitud, esmero, solidez y economía en toda clase de trabajos.

Plaza Nueva de Abastos, 20

ELCHE